



琢磨

主造律
自創規

朝日中通心

生徒数 (令和5. 6. 23 現在) 総数 295 名
1年 106 名 2年 87 名 3年 102 名

令和 5 年 6 月 3 0 日

自分の生き方を求め 今を大切に
朝日中生を育成する

奄美市名瀬朝日 29 番地 1
TEL 52-1195 FAX 53-5650
HP: <http://www.city.amami.kagoshima.jp/asahi-j/>

朝日中学校の歴史 1

校長 山 宗功

今月号より複数回にわたり、朝日中学校の歴史を紹介いたします。

【昭和二十三年度】 全校生徒百三十三人

本校は、昭和二十三年四月一日、日本本土の学制改革に遅れること一年、「新制中学校」として誕生しました。三方村立第一中学校と命名し、小学校と併設されました。(三方村 上方・下方・古見方を合わせて一つの村) 当時、奄美大島は、昭和二十一年二月二日の二・二宣言によって本土から分離され、米軍統治下におかれていました。北緯三十度線という見えない鉄のカーテンのために、本土との交通や交流は禁止されていきました。本校は小学校と中学校が同じ敷地内にあり、教室をそれぞれ分けて使っていました。

【昭和二十五年年度】 全校生徒百九十八人

校舎一棟(瓦ぶき)が完成しました。

【昭和二十八年年度】 全校生徒百六十六人

十二月二十五日、祖国復帰が叶えられ、鹿児島県大島郡となりました。日本政府や鹿児島県から行政の使節団が次々と乗り込んで、いろいろな調査を行いました。

【昭和二十九年年度】 全校生徒百七十九人

新学年早々から政府は、財政上の理由から町村合併を進めること、学校の統廃合を提案してきました。

昭和三十年二月一日を期して、三方村は名瀬市と合併し、本校は二月十六日に「三方村立第一中学校」から「名瀬市立朝日中学校」へと校名を変更しました。

学校の統廃合には、地元校区民が反対し、この際、中学校だけ独立した校地を確保しなければならぬとして、組織的にこの問題に取り組むことが決められました。昭和三十年一月十二日瓦ぶき教室が突然音をたてて崩れ落ち、倒壊してしまいました。幸い、生徒に対する被害はありませんでしたが、残り三教室もシロアリの被害が大きく、危険校舎と認定され、使用禁止となりました。そこで小学校から二教室を借り、職員室を半分区切って教室にし、さらに二年生は一学級に二学級入って学習するという苦境になりました。

【昭和三十年年度】 全校生徒百九十九人

昭和三十年五月三十一日、「朝日中学校建設期成会」がつくられ、力強い運動が展開されました。

【昭和三十一年度】 全校生徒 百四十八人

朝日中学校の校舎建設のことが市教育委員会の計画にのり、校区民をあげて喜びました。

租税教育推進校に任命されました!



先月の学校だよりでも紹介しましたが、本年度より二年間、租税教育推進校として取り組んでいくことになりました。その委嘱状伝達式が五月二十五日に行われ、横断幕も贈呈していただきました。租税教育の目的とは、租税に関する意義や役割、仕組み等の租税制度を知るとともに、申告納税制度の理念や納税者の権利及び義務を理解し、社会の構成員として正しい判断力と健全な納税者意識をもつ国民を育成することです。これからの様々な学習を通して、税金がわたしたちの暮らしや社会に欠かせない多様な公共サービスを提供する国や地方公共団体の財源であることや国の様々な制度の根幹であることなどを学んでほしいと思います。

奄美の自然を学ぶ講話

六月七日に奄美市教育委員会から平城達哉さんをお招きし、奄美の自然について講話をしていただきました。私たちの島には、奄美にしかない固有種が存在し、非常に貴重な自然環境であることとの理解を深める良い機会になりました。生徒は奄美の自然を保護しようとする気持ちが高まったようです。



自分の思いを伝えた学級弁論大会!

六月一日・十日に学級弁論大会を開催しました。それぞれの学級で国語の時間等を使い、自分の思いを表現して、発表することを目的に取り組みしました。限られた時間の中で、どの学級・学年の生徒もそれぞれ自分の思いを表現し、伝えることができていました。発表後には友だちの発表について、良かったところや感想などを記入し、交流しました。自分の思いを伝える素晴らしい機会になりました。



租税教室の様子



地区総体推戴式

今年度からほとんどの競技で通常開催になった地区総体が6月5日より行われました。台風の影響を受け、延期や南北開催になった競技もありましたが・・・それに先だって地区総体に向けた推戴式を5月30日に開催しました。そこで、部活動の主将や外部で活動し地区総体に出場することのできる競技の代表が決意表明をしてくれました。県総体出場をかけた大事な大会なので、とても気持ちのこもった決意表明でした。



全力で臨んだ地区総体 6つの競技で県大会出場を獲得しました！！



【地区総体の結果等】 ※下線は県総体出場権獲得

- 女子ソフトテニス 団体優勝 4ペア県大会出場
- サッカー 第5位
- 軟式野球 第3位
- 女子バレーボール 第8位
- 卓球 個人3人県大会出場
- 男子バレーボール 第5位
- 陸上競技 学校対抗男子の部第3位 県大会出場7種目 女子の部優勝 県大会出場8種目
どの競技もこれまでの練習の成果を発揮し、頑張ってくれました。

- 女子バスケットボール 第4位
- 男子バスケットボール 優勝
- 男子ソフトテニス 団体第3位
- 水泳 県大会出場6人
- 剣道 男子団体優勝

県大会出場を勝ち取った競技! 県大会でも頑張れ! 朝日中!!

学習の成果を確認した期末テスト

6月23日(水)からの3日間、これまでの学習の成果を確認する期末テストを実施しました。1年生にとっては初めての9教科でのテストになり、勉強の仕方や家庭学習への取り組み方などいろいろなことを見直すいい機会になったと思います。また、2・3年生にとっては自分の進路実現に向けた取組になっていきます。期末テストの結果を生かしてこれから始まる夏休みに向けて計画を立て、取り組んでほしいと思います。



7月行事予定

8月行事予定

- | | |
|--------|---|
| 2日(日) | 上方体協野球大会 |
| 6日(木) | 朝のあいさつ運動 |
| 8日(土) | 合唱コンクール 学年・学級PTA |
| 12日(水) | 3年: 職場体験学習(～13日)
2年: 奄美看護福祉学校訪問
1年: 地域を見つめる学習 |
| 14日(金) | クリーン登校 |
| 17日(月) | (祝)海の日 |
| 20日(木) | 終業式 |
| 21日(金) | 水難事故防止運動強調期間 |

- | | |
|--------|------------|
| 1日(火) | 出校日 |
| 9日(水) | ひかり議会リハーサル |
| 10日(木) | ひかり議会 |
| 11日(金) | (祝)山の日 |
| 14日(月) | 学校閉庁日 |
| 15日(火) | 〃 |
| 16日(水) | 〃 |
| 21日(月) | 出校日 |
| 27日(日) | 親子ふれあい作業 |



